



苫小牧市立光洋中学校学校だより

令和 3年 9月 14日発行 第7号

校訓

「健康な体」・「誠実な心」・「前進する力」

学校・家庭・地域の合言葉

「振り返り」で粘り強く自己調整

地図記号に託された思い

東京オリンピックの開会式でピクトグラムのパフォーマンスが話題になりました。ピクトグラムとは、言葉を使わなくても情報を伝えるための絵文字です。言葉の壁を超えて、他者に情報を伝えることができます。ちなみに右の図は「陸上競技」のピクトグラムです。



「絵で情報を伝える」といえば、社会科の授業では、「地図記号」について学習します。



例えば、① ② 。①は神社で、②は寺院です。この地図記号も、実在する施設をイメージ化した絵文字です。

地図記号も、時代とともに変化し、廃止される記号や新たに加わる記号があります。新たに加わった記号の代表的なものとしては、2006年（平成18年）から使用されている右の「老人ホーム」の地図記号が有名でしょうか。当時、鳥取市在住の小学6年生の発案が採用され、誕生した地図記号です。



そして、老人ホームの地図記号が誕生して以来の地図記号として、2019年（令和元年）から使用されているのが、



の地図記号です。何を意味しているか、お分かりになりますか？

ご存知の方もいるかと思いますが、「自然災害伝承碑（しぜんさいがいでんしょうひ）」と言います。過去に津波、洪水、火山災害、土砂災害等の自然災害に見舞われた多くの地域に、当時の被災の状況をのちの時代に生きる人たちに伝え残すために建てられた石碑やモニュメントが残っています。その貴重な教訓を生かし、的確な防災行動による被害の軽減を目指したいとの思いから生まれたのが、この地図記号です。東日本大震災の被害地域では、明治時代に建てられた石碑に刻まれた「ここより下に家を建てるな」という先人の強い教えを守った結果、被害を避けることができた地域があります。道内の多くの伝承碑も、地図記号として、地形図に掲載されています。

さて、9月6日で北海道胆振東部地震から3年を経過しました（お亡くなりになられた方々の御冥福をお祈りするとともに、今なお被害の影響を受けられている皆様に、心よりお見舞い申し上げます）。当日、学校では登校していた3年生の生徒とともに、3年前のあの日のことを思い出し、地震の犠牲となられた方々に対し、黙とうを捧げる取組を行いました。

過去の状況を振り返り、現在の生活に生かす。防災面でも大切なことではないでしょうか。

□ 8月19日（木）2年デートDV防止教室

NPO法人ウィメンズ結の方を講師としてお招きし、講習会を行いました。相手を尊重した関わり方の大切さを学ぶ良い機会となりました。

□ 8月19・20日（木・金）PTA校外委員会協力委員 「青春ウォッキング」

朝の子どもたちの登校状況の観察と交通安全指導を兼ねて実施しました。当日は、学校周辺の3箇所に分かれて、活動していただきました。ご協力に感謝いたします。

＜御礼：図書ボランティア＞

夏休み中、多くの保護者の方に、図書室の蔵書整理に参加していただきました。特に今年度は、蔵書の電子管理に移行するということもあり、大変大きな支えとなりました。ご協力に心より感謝申し上げます。

□ 8月24日（火）地域ボランティア清掃

当初は、町内会の皆さんと一緒に活動する予定でしたが、感染症予防の観点から、本校生徒のみで行いました。少しでも日ごろの地域の皆さんの支えに報いたいとの思いで、多くの生徒が自主的に参加しました。子どもたちにとっても充実した活動となりました。



**御
礼**

□ 9月 9日（木）地域の方より卓球台寄贈

部活動や体育の授業で活用させていただきます。ありがとうございました。

＜大会参加記録＞

・全国中体連卓球大会：男子団体予選リーグ1勝1敗→予選リーグ敗退

男子シングルス1回戦惜敗、女子シングルス2回戦惜敗

・全日本ジュニアバドミントン選手権大会出場選手選考会：女子シングルス1回戦惜敗

今後の行事等について



15日（水）3年学力テストA

☆開校60周年記念学校祭について

スクールカウンセラー来校日

10月22日（金）

19日（日）道民家庭の日

に実施します。

27日（月）中間テスト

☆2学年宿泊研修について

29日（水）スクールカウンセラー来校日

今月末に実施予定でしたが延期とし、現在、日程や行程を再検討しています。詳細がきまり次第、2学年の保護者の方にお知らせします。

＜9月の諸費引落日…27日＞

【感染症予防の徹底について（お願い）】

学校でも、換気・マスクの着用・共用部分の消毒等の取組を継続していますが、各ご家庭におかれても、以下の取組について、再確認をお願いいたします。

- (1) **同居者を含めて**、風邪症状がある場合は、登校（休日の部活動参加も含む）はお控えください。※登校前の健康観察の徹底をお願いいたします。
- (2) **同居者を含めて**、PCR検査あるいは抗原検査を受けることになった場合は、速やかに学校にお知らせください。※検査結果が判明するまで、登校はお控えください。
- (3) 発熱等が見られる場合は、極力医療機関を受診願います。

※特に部活動の大会2週間前以内に**同居者も含めて**風邪症状が出た場合は、医師の診断を受けてください。